

Fecha: 10-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Inician investigación epidemiológica y ambiental por primer caso Hantavirus

Pág. : 4

Cm2: 412,2

VPE: \$ 991.289

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida**Fue confirmado por el laboratorio del Hospital Regional de Concepción**

Inician investigación epidemiológica y ambiental por primer caso Hantavirus

Seremi de Salud del Biobío busca determinar factores de exposición que incidieron en el contagio y concretará un refuerzo a la educación sanitaria en Penco.

La Seremi de Salud del Biobío inició investigación epidemiológica – ambiental tras la confirmación del primer caso de Hantavirus en la Región, correspondiente a una persona de sexo masculino, de 22 años, de la comuna de Penco. Esta medida busca determinar factores de exposición que incidieron en el contagio, tiempos de exposición, entre otros, considerando que el período de incubación del virus se extiende hasta 45 días previo al inicio de los síntomas.

La encargada regional de la Unidad de Epidemiología de la Seremi, Andrea Gutiérrez, indicó que "se confirmó al finalizar la tarde de ayer (domingo), por parte del laboratorio del Hospital Regional de Concepción, acreditado para la detección genética de Hantavirus por parte del ISP, el primer caso en la región durante el presente año, correspondiente a una persona de sexo masculino, 22 años, domiciliado de la comuna de Penco. En virtud de lo anterior iniciamos investigación epidemiológica – ambiental, con el



Recalcaron que no se ha evidenciado una relación causal con los incendios forestales.

objetivo de determinar factores de exposición que incidieron en el contagio". Asimismo, desde la Autoridad Sanitaria hicieron un llamado a la calma a la población, considerando que no se ha evidenciado una relación causal entre los incendios forestales y la presencia de casos de Hantavirus en el sector, y en los próximos días se reforzará la educación sanitaria en la comuna.

Sobre las medidas de preventión para evitar nuevos conta-

gios, para quienes viven, trabajan o pasean en sectores rurales o semiurbanos, desde la Seremi reiteraron el ventilar por 30 minutos antes de entrar a lugares cerrados por largo tiempo; limpiar suelo y superficies con agua y cloro; mantener exterior de casas y bodegas libres de malezas y basura; y mantener alimentos y agua fuera del alcance de los roedores, almacenándolos siempre en envases herméticos. Para personas que van de camping o excursión, las reco-

mendaciones se orientan a elegir lugares limpios y libres de matorrales y pastizales; usar carpas con piso, cierre y sin agujeros; guardar alimentos en envases resistentes y cerrados; no recolectar ni consumir frutos silvestres, además de consumir sólo agua potable.

En 2025 se contabilizaron 3 casos confirmados de Hantavirus, 2 de la provincia de Biobío y uno en Concepción, lo que finalizó con un fallecido, y que corresponde a un 33,3% de letalidad.

El primer caso del 2026 en la Región corresponde a un hombre de 22 años domiciliado en la comuna de Penco.